

La perfidia de Cambó

Glosario Cortesano

La pasión política puede conducir a error, pero aun así, hay casos en que, si no se logra justificarla al menos tiene disculpa.

La pasión es propia de los hombres de convicciones, de los obsesionados por la consecución de un ideal.

Porque el ideal, en fuerza de amarse, nos aparta del juicio sereno, de la ecuanimidad, haciendonos ver las cosas al través de un criterio intrasigente.

La concesión al adversario, la transacción, las fórmulas conciliadoras, no son dignas de apóstoles.

Un apostolado no puede ejercerse con eclecticismos, porque perdería su virtualidad catequística.

Desde el momento en que se hallan atenuantes a todas las faltas ajenas y se materializan las ideologías hasta el punto de creer aceptable lo malo a lo bueno, ya no hay dogma.

Y los grandes movimientos universales con dogmas se realizaron. La filosofía acomodaticia, la que consiste en sacar tajada de todos los guisos, la de estar siempre al sol que más caliente y pescar en río revuelto, es propia de arrivistas, de los que se olvidan hasta del decoro personal ante el grosero practicismo de triunfar siempre.

Pero si la pasión política es disculpable, la perfidia es cosa que asquea.

El apasionado, aunque sea injusto siempre tendrá una razón ideológica que exculpe sus exaltaciones.

El hombre péfido, no. Quien obra con perfidia no debe merecer la confianza de nadie sino la repulsi6n de todos.

Y este es el caso de Cambó. Su encumbramiento, su personalidad tristemente célebre, porque nosotros no la quisieramos —no tiene otra base que la perfidia.

Es el hombre del eterno equívoco; de las «colaboraciones sórdidas y premiosas», de las conjuras y las puñaladas traperas.

Para él no hay mas ideales que su egolatría.

Ni religión, ni forma de gobierno, ni problema social.

Ya lo confesaba anteaer en el Congreso de los Diputados:

«Nunca me sumaré a un bloque de derechas para combatir a la izquierda, ni a un bloque de izquierdas para ir contra las derechas».

Porque lo de menos para el leader de la Lliga es el contenido substancial de esas clasificaciones ni lo que ellas supongan en el orden moral.

Pero le faltó decir que no se sumaría nunca «definitivamente», porque cuando convino a sus propósitos no dudó en prestar su cooperación a los elementos mas antagonicos.

Y así, le vimos conspirar contra el régimen en la Asamblea de parlamentarios, aceptando la revolución con todas sus consecuencias, y luego ser ministro de una dinastía que encarna la unidad nacional, contra la que tanto luchan los ingenuos secuaces ligueros.

Cuando oímos anteaer a Cambó decir cínicamente que no le estorbaba lo más mínimo su ideal nacionalista a sus deberes de ministro de España, no pudimos menos de exclamar: ¡Naturalmente! ¡Como que una cosa es servir desde el Gobierno a las oligarquias plutocráticas de Cataluña y otra la plataforma de la autonomía! Mientras nada amenazaba su vida ministerial, para nada sacaron a relucir el Cristo autónomo.

Eran más lucrativos el proyecto del Paseo Marítimo, la electrificación del Puerto de Pajares, el ferrocarril de Villablino, el monopolio de las sales potásicas, el negocio de los saños de agua y la distribución de carbones.

Pero cuando el tinglado comenzó a derrumbarse, apelaron nuevamente al problema de la autonomía catalana como supremo asidero para seguir engañando a los incautos nacionalistas.

Y esto es lo que no se le puede consentir a Cambó, que se abraque el trunfo presentándose como el libertador de la Cataluña irredenta. La autonomía catalana no es cosa de la Lliga.

La autonomía es una aspiración de todos los partidos catalanes y todos han laborado por conseguirla. Sin Cambó y sin la Lliga, esa autonomía se lograría igualmente.

No es ahora cuando cumple a los exministros catalanes alzar la voz, que a tes debieron hacerlo, cuando la causa y la estulticia de las altas esferas le llevaron al gobierno. Esas urgencias que ahora proclama, hubieran tenido antes cuando vestía la casaca de ministro, el mérito de un civismo gallardo. H y, hoy suenan a latigallo, a topico y, más que la expresión de un convencimiento sincero, parecen conatos de un chantaje político.

Cuando las izquierdas y otros sectores del Parlamento requeríanle para que desapareciera el equívoco de su situación de ministro centro-separatista hubieran estado bien.

Ahora deben ser respondidas con el desprecio. Si ha de crearse una España sana hay que condenar impacablemente la perfidia, y sobre todo echar a latigazos a los mercaderes.

Eduardo Andioberry
27 de Noviembre de 1918

lavos los territorios comprendidos entre el mar Báltico y el Epiro griego.

Los primeros hechos históricos son anotados por San Ivan, cuyo manuscrito fué arrebatado en la guerra de los treinta años y sólo restos se guardan en el Museo de Estocolmo.

El Rey Carlos IV, Emperador al mismo tiempo del llamado sacro imperio romano germánico, hace de Praga el emporio de la cultura de la Europa central, fundando allí la primera Universidad de esta parte de Europa en 1348, acudiendo a ella estudiantes alemanes, italianos y polacos.

En el siglo XV surge la figura del sacerdote Juan Hus, una de las más luminosas de la historia de la Humanidad, que ocupa lugar preeminente entre los grandes reformadores religiosos. Era un carácter puro, diáfano y de vasta cultura. Predicó contra las costumbres relajadas del clero y contra el comercio con los bienes eclesiásticos. Pidió la comunión del Sacramento de la Eucaristía en la forma primitiva del pan y del vino. Con esto provocó el ira del papa, que le llamó para justificarse ante el Concilio de Basilea, al que Hus acudió provisto de un pasaporte del Emperador Segismundo. No retirándose de sus doctrinas, fué condenado a muerte, pereciendo en la hoguera en el año 1415. Las llamas que liberaron su alma inmortal, alumbraron el mundo.

La traición del Emperador y la muerte del mártir provocaron la sublevación del pueblo checo, que, acudido por el famoso estratega Juan Zizka, obliga a los soldados del Emperador a abandonar Bohemia. El Emperador y el Papa enviaron cruzadas contra los «herejes» checos.

Zizka emplea carros armados como medio de combate, y vence repetidas veces a los ejércitos, en su mayor parte alemanes.

Las luchas de los partidarios de Hus (husitas), constituyen la época más gloriosa de los checos. Penetraron hasta el Báltico, son invencibles y causan espanto entre los adversarios. La idea dominante de estas guerras es la lucha por la libertad de la conciencia para las aspiraciones democráticas.

Acabadas en el año 1436, la nación eligió al primer Rey protestante, Jorge de Podrebad, primer monarca nacionalista, el cual, olvidando intereses personales y para proteger la patria de los enemigos vecinos, y evitar guerras civiles, nombra sucesor, no a su hijo sino al Príncipe católico Wladyslaw, de la familia real polaca de Yagellón, para unir así los dos Reinos eslavos vecinos.

En el año 1526, habiendo ido su hijo Ludovico en auxilio de los húngaros contra los turcos, pereció ahogado en un pantano. Nombrada Reina su hermana Ana, los nobles la casaron con Fernando de Hapsburgo, y así fundado el Imperio austriaco, y los checos pierden su independencia.

En 1620 se sublevó la nobleza protestante contra la dinastía y fueron derrotados en la batalla de Bi a Hora, con ayuda de un ejército español que envió, en auxilio de los Hapsburgos, el Rey de España Felipe III.

A esta derrota sigue la confiscación de los bienes de los protestantes, la mayor que registra la Historia.

Son decapitados veintiseis nobles, entre ellos el Príncipe Lobkovic.

Se decreta el destierro de los protestantes más valiosos, entre ellos el sabio Komenski, fundador de los principios de la enseñanza moderna. Los libros checos son quemados, las obras de arte destruidas o arrebatadas y el pueblo obligado a profesar el catolicismo. Sigue una agonia de los siglos y la germinación de Bohemia. La revolución francesa despertó el espíritu nacionalista. Surgen nuevos educadores del pueblo y hombres como el eslavista Dobrosky, el lingüista Jungmann, los poetas Erben, el eslovaco Kolar y el sacerdote católico Jablouski, uno de los más eficaces propagandistas, a cuyo esfuerzo heroico el pueblo despierta con nuevos entusiasmos. Fué entonces cuando el gran historiador Palacki pronunció las proféticas palabras: «Hemos existido antes de Austria, y existiremos también después de Austria.»

hacia el siglo XI, ocupaban los es-

La revolución francesa de 1848, animó a los patriotas, y en 1849, en Kromeriz, se reúne un Congreso memorable. El «leader» Rieger, propone como máxima fundamental de la Constitución, que «todo poder emane del pueblo». El Congreso es disuelto por la fuerza militar, y Austria sigue, en su completo absolutismo, persiguiendo todo movimiento liberal y nacionalista.

En 1866 fué derrotada Austria en Sadova, siendo arrojada de la Federación germánica; el Rey de Prusia, Guillermo I, quiere anexionar la Bohemia al Imperio, prometiendo la autonomía y toda clase de ventajas si se une voluntariamente. Los checos rehusan, y el Emperador Napoleón III, impide a Guillermo la anexión y salva a Bohemia de esta catástrofe.

Sigue la división de Austria en dos Estados. Los eslovacos del Norte de Hungría pertenecen desde entonces a este reino; en Austria dominan los alemanes a los eslavos, y en Hungría los madyares a las demás razas.

En 1871, el Emperador Francisco José promete, por decreto, hacerse coronar Rey de Bohemia, pero no cumple su palabra.

La vida intelectual del pueblo está unida estrechamente a la vida política. Los patriotas fundan la Asociación de Gimnastas Sokol, que es, en realidad, un ejército nacional formado por todas las clases sociales.

El pueblo, ávido de instrucción, tiene que recurrir a sus propias fuerzas para ilustrarse. El gobierno crea solamente algunas escuelas checas y una sola Universidad para los once millones; y en cambio, para diez millones de austroalemanes tiene cinco Universidades. Los eslovacos de Hungría están todavía peor pues no tienen ni una sola escuela puramente nacional.

Todos estos sacrificios impuestos voluntariamente por el pueblo checo en patriótica unanimidad, han dado por resultado elevarle al mayor grado de cultura, ya que actualmente solo se cuenta un medio por ciento de analfabetos, caso que no se da aún en los países más civilizados.

Nuestra política en Marruecos

Carta de pésame que el Raisuni ha dirigido al hijo del general Jordana

Por el interés que reviste y por lo que dice en lo que se refiere a la posición que el célebre bandido morabaz llamado El Raisuni ha logrado, gracias a la protección de España, publicamos esta carta, que copiamos de un periódico:

«Carta del Raisuni al coronel jefe del Gabinete Militar
19 de noviembre de 1918.

Loado sea el único Dios.—Conceda Dios felicidad al ilustrísimo coronel jefe de Estado Mayor y del Gabinete Militar, don Francisco Gómez Sonza, hijo de S. E. el alto comisario.

Después de interesarnos por tu estado y deseándole salud y bien estar perdurable, le comunicamos haber llegado a mi la fatal noticia del fallecimiento de vuestro padre, impresionándome dolorosamente por irreparable pérdida, agobianándonos en forma que ninguna otra pena podía superar.

Elevo, pues, mi más sentido y sincero pésame a la excelentísima señora vuestra aflijda madre y a todos vuestros hermanos y demás familiares, implorando al Todopoderoso os porgue larga vida y la necesaria conformidad y bienestar.

Esta formidable desgracia me ha impresionado vivamente, entristeciéndome mi ánimo, y seguro estoy que igual sensación de pena producirá en toda la nación protectora, y es especial en sus gobernantes, a los que habrá alcanzado la honda pena por la enorme desgracia que constituye la pérdida del gran hombre que reunía en su persona todas las dotes extraordinarias de talento, prudencia y exicente diplomacia, a la que se agregaba su gran tacto y correcto proceder, condiciones inmejorables que serán difíciles ver reunidas.

mas en otro. Además, tenía en su corazón el don de gentes, compasivo, y obraba con elemencia y conmisericordia para bien de ambas partes.

Ciertamente a Vos personalmente os alcanza soportar la pena, pero tened entendido también que a nosotros llega el dolor y el duelo, pues bien conocéis cuánto aprecio y amistad sincera le teníamos, pues el eficaz apoyo que siempre nos prestó y el gran cariño que a este pueblo profesaba le hicieron acreedor a nuestro agradecimiento.

Nuestro ánimo véese, además, hoy abatido, y en pena grande, al considerar fundadamente que otro como él no lo hallaremos y que su pérdida no será reparable, pues nadie podrá, como él, reunir la extraordinarias aptitudes que le caracterizaban para el desarrollo de su fructifera política de atracción.

Deseamos para Vos gran resignación e inmediato consuelo y perfecto bienestar para todos los miembros de vuestros aflijidos familiares, que sufren una desgracia cuyo alcance y magnitud todo el mundo reconoce, pues a nadie se oculta, sabio e ignorante, la irreparable pérdida sufrida. El tiempo con sus destinos inexorables, será el encargado de hacernos ver la magnitud de tal desgracia.

Perdurad en el bienestar y la paz.—A 13 de Safar.—Firmado: Ahmed Raisuni.—Por la traducción, Clemente Gerdeira.—Rubricado.»

El señor Alcalde

Huelga ya, señor Moreno Gallejo, invocar razones de higiene para que S. S. dé órdenes terminantes prohibiendo que las calles de Torca y Wamba sirvan de urinario y vertedero de aguas sucias, las cuales van a depositarse en una vía tan céntrica como es la calle de Sebastian Pérez.

Ya es necesario pedirle a S. S. que por el respeto que todos debemos guardar al decoro público, corrija equidamente el incalificable caso que le denunciarnos, advirtiéndole, que hasta tanto desaparezca ese foco de infección consignaremos diariamente nuestra protesta.

No esperamos tener que insistir, pues creemos que nuestro ruego será atendido por S. S.

Algunos vecinos de la calle de Gerona se nos quejan de las malas condiciones en que se halla dicha vía, que, con las aguas en estado de putrefacción detenidas junto a sus aceras, constituye un serio peligro para la salud pública.

Nosotros haciéndonos eco de esas protestas, nos dirigimos al señor Moreno Gallejo para que dicte con a mayor premura, en pró de la salud de aquel vecindario, las órdenes que estime oportunas. ¿Seremos atendidos? Pensamos que sí, considerando que el señor Alcalde lleva su celo por la higiene de Almería, hasta el punto de votar, para la pasada epidemia, un reparto extraordinario que, como aquel del cuento decia, «si bien es ilegal, también es a todas luces innecesario».

Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la asamblea que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.
El Secretario.—Enrique Rull.

Consejo de Agricultura y Ganadería

Ayer tarde a las cuatro, celebró sesión el Consejo de Agricultura y Ganadería, en la Diputación.

Presidió don Gabriel Callejón y asistieron los señores Molero, Giménez Bueno, Gonzalez García, Ingeniero jefe del servicio Agronómico y el secretario señor Gonzalez Mata-

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

Seguidamente se trataron varias cuestiones de régimen interior, dictaminándose sobre las mismas.

Se aprobaron las cuentas del primer semestre del corriente año.

Dióse lectura a un telegrama de la Dirección General de Agricultura, Industria y Comercio para que se informe acerca de la labor que realizan las Cámaras, Sindicatos y demás entidades de carácter agrícola y económico existentes en la provincia.

Por unanimidad se acordó elevar al referido Centro directivo, el oportuno dictamen.

Acotaciones bibliográficas

HOJA TRAS HOJA.

Propósitos

Brindo, lector, estos apuntes de mi «dictario», a la excelencia de tu curiosidad noble y simpática.

HOJA TRAS HOJA. Los trazo a correpulma sin prurito de merecer laureles. En ellos no alienta el vigoroso ímpetu de la creación personalísima. Y aunque alentara...

Propósitos?—Libres y desinteresados, (como de poeta), son los míos: coadyuvar con los arrestos de mi juventud a la obra de difundir buena literatura.

En España no se tiene amor a los libros. El rancio se ar de Don Quijote, es en los dias actuales plantel de políticos sin corazón y sin talento; de chulos triunfadores, de fanáticos, de matachines, de ciegos, de sordos, de truhanes, de imbéciles... Para cada supremo esfuerzo del espíritu hay una burla chocarrera y una sátira de rebótica. Toda la canalla despreciable de nuestro único y dilatado fondo social, rie de goce cuando la egregia y simbólica figura de un caballero de la Belleza, destaca en las páginas de los periódicos y revistas, fluctuando entre la escasez, el Dolor y la Muerte. ¡El fenecer tristísimo del pobre Martínez Barrio-nuevo, es causa de bochorno para los españoles bien nacidos y mácula ominosa para nuestros escudos! ¡Y la pobreza de Galdós...

Una clave filosófica trascendente, un maravilloso relato novelesco, un efluvio trasunto de poesía o euaquero otro linaje de la mentalidad creadora del nimen artístico, no alcanza nunca entre los públicos borrachos de «morapio» y de sensialismo de lupanar, la resonancia de «la última faena del Morros III», ni sobrepuja tampoco en atenciones admirativas a «lo que dice el ministro Fulano» con voz hinchada, palabla huera y además cursilón.

Embrutecimiento, zainería, desvergüenza, modorra; absoluta inopia de cariño al bien de los ideales preclaros: ¡Hé aquí el tesoro espiritual de la nación hispana, en los albores del siglo XXI!

Mientras el mundo civilizado—resurgiendo triunfante de los escombros de la Guerra—demuele ídolos fetichistas, abate pendones, rompe cadenas y encausa modernísimas corrientes ideológicas, la patria de Alonso Quijano y de los Comuneros ronca, ranca... En un dia, tal vez muy próximo, despertará de su letargo, se «saltada»... Pero... voy a mi lema.

Acotaciones Bibliográficas será un índice de lecturas. Estudios filosóficos, novela, crítica, poesía; cuanto signifique un bello florecer de galanos decires y de hondos pensamientos, sin distinción de modalidades ni de orientaciones, motivará una glosa para mis cuartillas.

Advertido ya el atento lector, de la norma de mis planes, principio la tarea loando el nuevo triunfo de un literato universal de Francia.

NEMESIS, (novela): P A U L BOURGET.—Prólogo de Vicente Blasco Ibañez. Traducción de Germán Gomez de la Mata. (Valencia). —La CASA EDITORIAL PROMETEO que, fiel a su tradición honrosa de pulcritud, elegancia y desinterés, rinde sin tregua razonados frutos de cultura, acomete a hora una empresa digna del benéfico fervoroso. Me refiero a LA NOVELA LITERARIA.

«Todos los grandes noveladores contemporáneos figurarán en esta

La revolución francesa de 1848, animó a los patriotas, y en 1849, en Kromeriz, se reúne un Congreso memorable. El «leader» Rieger, propone como máxima fundamental de la Constitución, que «todo poder emane del pueblo». El Congreso es disuelto por la fuerza militar, y Austria sigue, en su completo absolutismo, persiguiendo todo movimiento liberal y nacionalista.

En 1866 fué derrotada Austria en Sadova, siendo arrojada de la Federación germánica; el Rey de Prusia, Guillermo I, quiere anexionar la Bohemia al Imperio, prometiendo la autonomía y toda clase de ventajas si se une voluntariamente. Los checos rehusan, y el Emperador Napoleón III, impide a Guillermo la anexión y salva a Bohemia de esta catástrofe.

Sigue la división de Austria en dos Estados. Los eslovacos del Norte de Hungría pertenecen desde entonces a este reino; en Austria dominan los alemanes a los eslavos, y en Hungría los madyares a las demás razas.

En 1871, el Emperador Francisco José promete, por decreto, hacerse coronar Rey de Bohemia, pero no cumple su palabra.

La vida intelectual del pueblo está unida estrechamente a la vida política. Los patriotas fundan la Asociación de Gimnastas Sokol, que es, en realidad, un ejército nacional formado por todas las clases sociales.

El pueblo, ávido de instrucción, tiene que recurrir a sus propias fuerzas para ilustrarse. El gobierno crea solamente algunas escuelas checas y una sola Universidad para los once millones; y en cambio, para diez millones de austroalemanes tiene cinco Universidades. Los eslovacos de Hungría están todavía peor pues no tienen ni una sola escuela puramente nacional.

Todos estos sacrificios impuestos voluntariamente por el pueblo checo en patriótica unanimidad, han dado por resultado elevarle al mayor grado de cultura, ya que actualmente solo se cuenta un medio por ciento de analfabetos, caso que no se da aún en los países más civilizados.

Nuestra política en Marruecos

Carta de pésame que el Raisuni ha dirigido al hijo del general Jordana

Por el interés que reviste y por lo que dice en lo que se refiere a la posición que el célebre bandido morabaz llamado El Raisuni ha logrado, gracias a la protección de España, publicamos esta carta, que copiamos de un periódico:

«Carta del Raisuni al coronel jefe del Gabinete Militar
19 de noviembre de 1918.

Loado sea el único Dios.—Conceda Dios felicidad al ilustrísimo coronel jefe de Estado Mayor y del Gabinete Militar, don Francisco Gómez Sonza, hijo de S. E. el alto comisario.

Después de interesarnos por tu estado y deseándole salud y bien estar perdurable, le comunicamos haber llegado a mi la fatal noticia del fallecimiento de vuestro padre, impresionándome dolorosamente por irreparable pérdida, agobianándonos en forma que ninguna otra pena podía superar.

Elevo, pues, mi más sentido y sincero pésame a la excelentísima señora vuestra aflijda madre y a todos vuestros hermanos y demás familiares, implorando al Todopoderoso os porgue larga vida y la necesaria conformidad y bienestar.

Esta formidable desgracia me ha impresionado vivamente, entristeciéndome mi ánimo, y seguro estoy que igual sensación de pena producirá en toda la nación protectora, y es especial en sus gobernantes, a los que habrá alcanzado la honda pena por la enorme desgracia que constituye la pérdida del gran hombre que reunía en su persona todas las dotes extraordinarias de talento, prudencia y exicente diplomacia, a la que se agregaba su gran tacto y correcto proceder, condiciones inmejorables que serán difíciles ver reunidas.

Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la asamblea que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.
El Secretario.—Enrique Rull.

Consejo de Agricultura y Ganadería

Ayer tarde a las cuatro, celebró sesión el Consejo de Agricultura y Ganadería, en la Diputación.

Presidió don Gabriel Callejón y asistieron los señores Molero, Giménez Bueno, Gonzalez García, Ingeniero jefe del servicio Agronómico y el secretario señor Gonzalez Mata-

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

Seguidamente se trataron varias cuestiones de régimen interior, dictaminándose sobre las mismas.

Se aprobaron las cuentas del primer semestre del corriente año.

Dióse lectura a un telegrama de la Dirección General de Agricultura, Industria y Comercio para que se informe acerca de la labor que realizan las Cámaras, Sindicatos y demás entidades de carácter agrícola y económico existentes en la provincia.

Por unanimidad se acordó elevar al referido Centro directivo, el oportuno dictamen.

Acotaciones bibliográficas

HOJA TRAS HOJA.

Propósitos

coleccion, asi como todos los generos de la novela moderna, sin reparar en escuelas y tendencias.

NEMESIS, primer volumen de la bellisima publicacion bimensual y muestra ultima de la inteligencia insigne de Paul Bourget, es, indudablemente un acierto de buen gusto en lo que atañe a la ornamentacion lujosa del «formato» y un derroche laudatorio de sugerencias éticas, literarias y sociales, respecto al contenido esencial de la novela; descripciones de ambientes, pintura de los personajes, retrato de caracteres, planeamiento de la trama, ponderación en la unidad del conjunto vario, mesura imaginativa, desenlace...

P. BOURGET desarrolla en NEMESIS un intenso drama fatalista de amor; y para no desmentir sus preocupaciones conaturales de apostol, persuade con el ejemplo. Sin embargo, ¡qué luminosos y eficaces los escrúpulos que despierta y las contricciones que insinúa!

Tipos ambiguos y ultramundanos de Cosmópolis, desfilan en tumulto de abigarramientos por el lugar de la historia: la Toscana.

La estatua antigua de Némesis, en torno de la que gira toda la acción de la novela, es un símbolo. Representa una ley de la Providencia segura a la cual toda felicidad excesiva acaba por expiarse con la guerra y la muerte.

En el capítulo final apunta la lid europea: es el coronamiento trágico de los amores tempestuosos de la duquesa de Roanetz y del capitán Courtin, y al mismo tiempo el castigo enviado por Dios sobre una sociedad materialista, demasiado ávida de goces.

Así compendia Blasco Ibañez en un prólogo magnífico, el argumento de la novela de BOURGET, traducida fielmente al castellano por G. Gómez de la Mata.

Para terminar: NEMESIS constituye un brillante acontecimiento en el tabernáculo de las Bellas Letras; y un altísimo girón de gloria en la vida excelsa del eminente académico galo, camarada fraternal de Octavio Mirbeau y amigo distinguido de Julio Lemaitre.

Fernando Martínez Segura Almería 27-XI-1913.

6.000,000

¿Queréis que os toque el gordo de Navidad? Pues jugar en los números 4,214 - 5,089 - 5,347 y 13,258 que se dan participaciones en el Kiosco de Antonio Segura en donde se expende nuestro periódico EL DIA, frente del Jardín de Plantas.

También se expenderán talonarios de Lotería con el número, cantidades y fecha puestos, a precios económicos.

EL ASUNTO DEL DIA

ABANDONO

«La Correspondencia de España» publica el siguiente suelto, que reproducimos por venir a robustecer el juicio crítico que a las personas sensatas e imparciales viene merced a un estado de cosas, que va siendo el mas excepcional de cuantos puedan ocurrir en la península española.

Dice así el periódico de la Corte: «La Prensa de Almería se ve en el trance de referirse con mucha frecuencia a la Administración municipal que tiene allí el triste privilegio de estar sometida, como en pocos lugares, al más deplorable de los abandonos.

Es ya mal crónico el de que los empleados del Ayuntamiento cobren sus haberes con una irregularidad tan aterradora que no les permite atender a sus más perentorias necesidades como fuera de desear.

Al abandono e informalidad de que son víctimas los empleados hay que añadir otros abandonos y otras informalidades que colocan al Municipio almeriense en situación bien poco airosa.

Véase, como muestra, lo ocurrido recientemente.

A propuesta de un concejal, la Corporación adoptó el acuerdo de conceder determinada subvención a la Casa del Pueblo para el establecimiento de una Cooperativa de pan.

Llegó la hora de cumplir el acuerdo y el Municipio se hizo el sordo. Consecuencia del incumplimiento ha sido un escrito, redactado por la Casa del Pueblo con mucha energía y enviado a los periódicos locales, en el que se renuncia al apoyo ofrecido y se pide de relieve la infor-

malidad manifiesta de la Corporación.

Da pena considerar lo abandonada que está en muchas poblaciones españolas—pues Almería no constituye una excepción única—la Administración municipal.

Y da pena, sobre todo, cuando tanto se habla de la conveniencia de conceder amplias autonomías a los Concejos.

Claro es que los hay capacitados suficientemente para recibirla y hacer de ella buen uso.

Pero ¿no los hay también, y por desgracia en gran número, que necesitan de tutela más que de otra cosa?»

Relojería Francesa

DEOGRACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Optica.

Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón Esta casa no tiene sucursales

Apertura de curso

Hoy se abren en la Academia de Bellas Artes de esta ciudad todas las clases de las enseñanzas, que se cursan en dicho centro a las mismas horas establecidas.

Se ha dispuesto también la apertura de la academia musical del Hospicio y la de los profesores de la Banda Municipal.

Municipalidades

Varios vecinos de la Barriada del Alquián, presentaron ayer un escrito al Ayuntamiento solicitando la creación de una plaza de practicante de la Beneficencia Municipal con destino a quel barrio.

Ayer se le remitió al teniente de Alcalde Don Fernando Muñoz Ocaña, un oficio acompañándole una certificación, para la jubilación de 4 operarios de la limpieza, con objeto de que instruya el expediente.

Al teniente de Alcalde señor Villegas Murcia, se le comunica el acuerdo del Ayuntamiento para que se instruya un expediente de méritos y servicios durante la pasada epidemia.

Los animales y la lluvia

Para los animales causa tanto daño un tiempo húmedo, frío, sin sol y lluvioso como la más fuerte helada.

Unas cuantas horas de pertinaz lluvia en verano hace más víctimas entre los animales, especialmente los pájaros, que una semana de hielo.

Sin embargo, muy rara vez ocurre que los pájaros, a pesar de lo perjudicial que le es el tiempo húmedo se ahoguen con la lluvia, excepto en aquellos casos en que se ven imposibilitados para volar.

Entonces los pájaros viejos son, no solamente barridos por el agua fuera de sus nidos, que la lluvia torrencial arrastra y pone en condiciones que su salvación es desesperada, sino que, cuando esto no ocurre, mueren los pobres animales en sus nidos anegados de agua, yertos de frío.

Y cuando en plena canícula sobreviene una de esas tempestades acompañadas de fragorosos truenos, hay aún más víctimas entre los animales que anidan en el suelo, y particularmente los que acaban de nacer, que solo bajo las alas de su madre encuentran un refugio contra la tormenta.

Más afortunados son los pajarillos que entre las ramas esconden sus viviendas,

Cada hoja puede servirles a guisa de paraguas para librarse de las gotas de agua, de la misma forma que tambien les protege de los rayos solares.

Es muy interesante la observación de que todos cuantos pájaros construyen sus nidos sobre los árboles los hacen porosos, y que las hierbecillas, raíces y cuanto aprovechan para su construcción tienden a echar fuera el agua que en el nido penetra, el cual no puede inundarse a no ser por una lluvia copiosísima o una verdadera tromba de agua.

Seguramente, si las golondrinas anidaran en los árboles, introducirían grandes modificaciones, no ya en los materiales, sino también en la estructura y fabricación de sus nidos.

Los mismos animales más o menos acuáticos, como los patos, gansos, etcétera, no gustan de la lluvia, la cual resisten gracias a la defensa que les ha dado la Naturaleza; pero, sin embargo, se apiñan y guarecen en sus lugares de refugio, de donde no salen más que para buscar alimento a los pequeños.

Muchos bichos, tales como los anteriormente citados, son impermeables; gracias a esto pueden volar, porque ya comprenden en nuestros letrados lo molesto que para un ave sería tener que llevar paraguas.

La sabia Naturaleza, que todo lo prevé, además de colocar las plumas de su cuerpo de la manera que las tejas de un tejado, impidiendo que con ello el agua penetre hasta la carne, les ha inmunizado contra la lluvia impregnándolas de una substancia que las impermeabiliza por completo.

Las aves acuáticas se distinguen por esta propiedad, que, en menor grado, poseen todos los animales que vuelan.

Las liebres, conejos y demás bichos con pieles están provistos asimismo de esa cualidad, que les hace impermeables.

Cuando las lluvias los sorprenden, tanto los pájaros como los demás animales procuran ir contra ella, de modo que ésta les dé en la misma dirección de su plumaje o pelo.

En cuando la lluvia ha cesado, tienen gran cuidado los animales de quitarse toda el agua que en ellas pueda haber quedado, y a este fin dan grandes carreras y vuelos.

La cosa más curiosa que presenta la substancia oleaginosa e impermeable de los animales es que su virtud disminuye a medida que el bicho se pone enfermo y se agrava, y que cesa en el mismo momento que muere.

Para los perros de guarda es sumamente perjudicial lavarlos con jabón, porque de esta manera se destruye la materia oleaginosa que les preserva de la lluvia.

La fuga de un catalán

Adios catalán con botas; adios para siempre, adios, tú que no temes ni a Dios, porqué no tienes....., huye con tus chirigetas a lucir la barretina, enseña de alma ladina que «els segadors» entonando las iras vá concitando y la cólera divina.

Leche condensada

A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON

José Montero Manuel

Maestro Compositor Se dan lecciones de Solfeo y de todas clases de instrumentos de banda. CLASE ESPECIAL DE ARMONIA Calle Argollones, 11 darán razón.

RIFA

Por go en conocimiento del público, que la rifa de la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que la Asociación de empleados Mercantiles, tenía anunciada para el día 2 de Diciembre, se aplaza para el primer sorteo del mes de Marzo. El Vocal G. Ibarra López

Lea usted mañana EL DIA

El Gobernador Civil de Almería

Todos los grandes tiranos, tienen en su última hora la obsesión del espanto y el hombre funesto, intransigente y despótico, que al amparo de la impunidad de su cargo tuvo por práctica la venganza, el abuso de autoridad y el ejercicio de otras «habilidades», apenas se recibió en Almería la noticia de su cesantía, mostróse atribulado y como Nerón, al recuerdo de sus maldades y sus perfidias, se escondió en un rincón de las habitaciones del Gobierno civil y en un estado de nerviosidad indescriptible y lastimoso pidió que unas parejas de la guardia civil le dieran escolta en el interior de edificio.

¿Que fantasmas aterrorizarían le mente de Viala?

¿Sería el acto cruel y bárbaro realizado con nuestro desventurado reductor Carretero?

¿Acaso temería que los parraleros llegasen a él indignados por el peligro que corren de verse arruinados después de haberles sacado el señor de Viala varios miles, de ofrecimientos, de que aguardarían pacientes la venida de barcos?

Quien hizo un culto de la arbitrariedad, del despotismo y del atropello, después de esconderse, teniendo acaso las iras del pueblo a quien tanto ultrajó, aprovechó la hora mansa del trabajo de la ciudad, para huir en el tren escoltado por la policía.

De ese modo han terminado las fieras arrogancias de don Ramón de Viala y Ayguavives.

Que Dios le perdone el mucho mal que hizo a los almerienses y que no tengamos el disgusto de verle más por esta ciudad.

Por encargo del Subsecretario de Gracia y Justicia desde la tarde de ayer se ha hecho cargo del gobierno civil de la provincia el digno Presidente de la Audiencia don Eugenio Carreras.

Creemos que con esta es la novena vez que lo ejerce y por ello se le licita toda la población.

La sesión de ayer

Junta repartidora de Tonelaje

Anoche celebró sesión la Junta distribuidora de Tonelaje, presidida por el gobernador interino señor Carreras. Asistieron gran número de vocales.

Acudió también el consignatario de vapores, don Luis Gay, el que hizo el ofrecimiento a la Junta, del hueco para la carga de 15.000 barriles en el vapor «Yanetola» con destino a puertos de Inglaterra que llegará a nuestro puerto hoy viernes por la mañana.

Los vocales asesoraron al señor Carreras respecto al modo de distribuir el hueco.

Se acordó delegar en el Consignatario para que este haga la distribución entre los exportadores, pero no admitirá sino partidas de poco número de barriles.

Además, en vista de que están agotados los fondos recaudados por el cobro del impuesto de un céntimo por barril, la Junta acordó disminuir el personal.

Lo que dice el gobernador interino, señor Carreras

Ayer ya de visitamos a don Eugenio Carreras en su despacho de la Audiencia, comunicándonos que se ha encargado del mando de la provincia en virtud de una orden del ministro de la Gobernación, previa autorización del de Gracia y Justicia.

Esto tuvo lugar a las 5 de la tarde.

Además nos comunicó el señor Carreras, que hoy a las once de la mañana se reunirán en su despacho los tahoneros y fabricantes de harinas, con el objeto de estudiar el medio de que el pan baje de precio.

Mañana renirá a los comerciantes de ultramarinos para

tratar igualmente de la baja de precio de los artículos.

Dijo también que había ordenado al jefe de policía que desaparecieran de los establecimientos de bebidas, las máquinas «traga-perra».

El señor Carreras piensa hacer una extensa labor en el asunto de las subsistencias en vista del elevado precio de los artículos.

Esta es la que hace el número 9, de 13 veces en que don Eugenio ha desempeñado el cargo de gobernador.

Fábrica de Pavimentos hidráulicos.

Depósitos de cemento para agua, aceite y vino. Vigas y tuberías de cemento.

V. de Pedro Alemán

Despacho: Obispo Orberá, 1. (Puerta de Purísima)

Reclamaciones a los Ferrocarriles

José Alcaraz Jiménez MENDEZ NUÑEZ, 22

Auto-garage VICTORIN

SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Malecón TORRES CAMPOS,

50.000 almendros

Arboles frutales de todas clases de Aragón. Informes y catálogos

Aznar Tonda y C. S. en C. Príncipe 27

ALMERIA

Francisco Escámez Morales.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 8

Faquería y quincalla. Inmenso surtido en juguetes adornos de cabeza y bolsos de señora.

La casa que vende más barato

Relojería Suiza

Daniel de Santos Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composturas.

P. del Príncipe, 14. Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

BUSTOS

Broguería «La Alhambra»

Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general

Calle de Granada, 37

Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna mejores para el automóvil.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetería, etc.

Bazar El León

UBALDO ABAD

Tiendas, 6, y Rostrico 4.

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García médico ferense.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá, 5.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos

DE

José Suero Muñoz

Murcia, 24

Compra de toda

clase de

Monedas de oro

-Y-

Billetes extranjeros

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe 10

Oposiciones

de Auxiliares de Estadística

Ingreso con 2500 pesetas.

Preparación completa para la próxima convocatoria, por personal del Cuerpo.

Academia preparatoria, Conde Oñate, 6, principal.

Servicio telefónico

Las Cortes

SENADO

Madrid, 28

Ruegos y preguntas

Preside el duque de Bivona, que abre la sesión a las 3 y 45 de la tarde.

Se ven muchos escaños vacíos y hay desanimación.

Usa de la palabra el arzobispo de Tarragona que pide el aumento de haberes pasivos a los individuos pertenecientes a los cuerpos de la Guardia civil y Carabineros.

Se toma en consideración y se levanta la sesión.

CONGRESO

Ruegos y preguntas

Madrid 28

A las 3 y 35 declara abierta la sesión el señor Villanueva.

Ocupan el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y de la Gobernación, señores Roig Bergada y Silvela.

En la Cámara popular se nota la ausencia de diputados y público y es visible la desanimación.

El señor Barriovero defiende una proposición para que con motivo de la paz se conceda un indulto general.

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia y dice que se toma en cuenta y el asunto pasará a examen del Consejo.

El señor Azcárate dice que la Junta de Defensa Nacional funciona anticonstitucionalmente por presidirle el rey con voz y voto.

El ministro de la Gobernación señor Silvela dice que la apreciación que hace el señor Azcárate es grave y que no puede responder categóricamente hasta que el consejo delibere. Lo que sí puede decir es que el gobierno acepta íntegramente la responsabilidad de los actos que realiza esta Junta.

El diputado socialista señor Prieto, pregunta si el gobierno se hace solidario de la propaganda que se hace con determinadas clases sociales, a las que se pide que se inscriban en ciertas organizaciones de defensa nacional, que se fomenta intensamente en algunos ministerios.

El señor Silvela arguye que el gobierno tiene elemento sobrados para conservar el orden y no tiene que acudir a esos recursos.

Al pasar al estudio de las reformas fiscales los representantes de las minorías, excepto la conservadora, piden que el asunto pase a la comisión permanente de presupuestos.

Por la disconformidad de pareceres se procede a la votación especial y se acuerda que pase a la especial por 155 contra 53.

Votan unidos los liberales y los conservadores.

Orden del día

Proyecto del año económico
Los republicanos piden que sea nominal la votación para aprebar definitivamente el proyecto del año económico.

Aceptada la proposición se procede a la votación y se aprueba el proyecto por 195 votos contra 4.

Como esta cifra es la mitad mas uno sobre un voto de los que fueron solicitados por el gobierno.

Hecha la votación, hacen algunas observaciones los señores Nougés y La Cierva contestándole a ambos el señor Silvela.

Se aprueba un crédito de dos millones destinados a reformas de la Casa de Correos.

Los señores Nougés y Cierva impugnan un crédito de 215.991 pesetas para mobiliario y material de la misma casa.

El expresado crédito queda aprobado.

Se desecha una proposición pidiendo que se cree en la línea una recaudación de Aduanas.

En votación nominal se aprueba un crédito para crear 25 plazas de interventores de ferrocarriles.

A ruegos del señor La Cierva se aplaza la discusión del acta de diputado del señor Goicochea, el que la renuncia por haber sido nombrado subsecretario.

Seguidamente se levanta la sesión.

Política española

Suplicate los denegados

Madrid 28

La comisión permanente de los suplicatorios del Congreso ha desechado uno contra don Roberto Castrivido director del diario republicano El País por un artículo periodístico y otro contra el señor Gamero Civica por atribuirle la compra de votos.

Lo que dicen García Prieto y Silvela

Madrid 28

En su cotidiana charla con los periodistas el jefe del Gobierno señor marques de Alhucemas dijo que a las 10 de la noche habrá consejo de ministros siendo este puramente administrativo.

Justificó la hora por no haberla disponible en el día por las sesiones de cortes y la recepción diplomática celebrada en el ministerio de Estado.

Dijo además que mañana a las 11 y media recibirá al consejo de Mancomunidad y a los parlamentarios catalanes.

Silvela dijo a los reporters que acaso en el consejo de esta noche se acordaría la provisión de los altos cargos que aun están vacantes.

Reunión de mauristas

Bilbao 28

En el círculo maurista se reunieron hoy los más significados prohombres de esta fracción política, acordando hacer propaganda en Madrid y provincias para conseguir solidificar todos los elementos que militan bajo la jefatura de D. Antonio Maurra.

Consejo en Palacio

Madrid 28

En este acto que se ha celebrado bajo la presidencia del monarca no ha sobresalido nada extraordinario.

El marqués de Alhucemas pronunció el acostumbrado discurso que versó sobre política exterior e interior, sin nada saliente.

No asistió el ministro de la Guerra general Berenguer por continuar con fiebre.

Noticias generales

Agradecimiento

Madrid 28

El encargado de negocios de Francia ha visitado al señor Salvatella en nombre de Clemenceau.

Le expresó el agradecimiento profundo del presidente por el telegrama de felicitación que le dirigieron 55 diputados.

Le encargó que transmita a todos ellos su gratitud más expresiva.

Amenaza de huelga

Madrid 28

El señor Rivas Mateo, ha recibido un telegrama de Cáceres, anunciando que se amenaza con la huelga general.

Lo comunicó a Silvela y este telegrafió al gobernador pidiéndole que interviniera para evitar el conflicto.

Lo que se dice

Madrid 28

Hoy ha habido más número que de costumbre en la Cámara popular.

Se comenta la disposición de celebrar consejo esta noche.

Suponiendo que se tratara de asuntos internacionales Romanones lo negó.

El separatismo vasco

Madrid 28

Telegrafan de Bilbao que la excitación nacionalista se ha exacerbado a causa de la petición de la autonomía para Vizcaya, pues creen los nacionalistas que esta perjudicará la reintegración de sus fueros.

El periódico separatista «Euzkari» publica un artículo violento comentando en formas duras y destempladas cuanto se opega a las doctrinas de que es órgano.

Un manifiesto

Barcelona 28

La sociedad fundada en favor de la Liga de Naciones ha publicado un manifiesto diciendo, que con el ejército alemán fué vencido el espíritu guerrero de Alemania.

Exhorta a España para que entre en el concierto nacional.

Gasolina para España

Madrid 28

Se reciben noticias en Madrid de haberse embarcado en un buque inglés y otro francés, en Nueva York, 30.000 toneladas de gasolina para España.

Nombramientos

Madrid 28

Se ha nombrado subsecretario del ministerio de Instrucción Pública al señor Quiroga y Director general de Aduanas al señor Rin.

El periódico oficial

Madrid 28

La «Gaceta» de hoy publica un Real orden del ministerio de Instrucción Pública autorizando al Director general la apertura de las clases de adultos en las escuelas de maestros nacionales si las circunstancias higiénicas y patológicas lo permiten.

El ministro de abastecimientos publica otra disposición obligando a los mineros de cada provincia a

que se inscriban en los Sindicatos y contribuyan a los gastos en la proporción que los mismos determinen.

Desarrollo de la emigración

Salamanca 28

En esta provincia la emigración ha tomado espantoso desarrollo y la prensa excita a las autoridades para evitar la despoblación, que ocurrirá dentro de pocos meses si no se fomentan las obras públicas que alivian la honda crisis de las clases jornaleras.

Un banquete

Madrid 28

Se ha celebrado un banquete en honor del señor Lopez Monis, por su nombramiento de Director General de Primera Enseñanza.

El acto lo presidió el agasajado, juntamente con los Directores de los Institutos de San Isidro y Cardenal Cisneros.

Ciudadano honorario de Barcelona.—De viaje.—Amenaza de huelga.

Barcelona 28

Varios representantes del Ayuntamiento, han entregado a los Cónsules, inglés, francés y serbio, los nombramientos de ciudadanos honorarios de Barcelona a favor de los presidentes de estos países.

—El Alcalde de Barcelona ha uarchado a París.

—La Sociedad de obreros de Borjas pide aumento de sueldo y reducción de las jornadas. En caso contrario plantearán la huelga.

Carestía en la lana

Madrid 28

Participan al Ministerio de Abastecimientos desde Bejar que ha habido una enorme alza en el mercado de lana a causa de la demanda para el extranjero.

Se paga a 70 pesetas la arroba.

Exageración de un incidente

Madrid 28

Se han recibido noticias aclarando el incidente ocurrido en Casablanca.

Todas están contestes en que se ha exagerado mucho. Lo sucedido es que la muchedumbre entusiasmada colocó la bandera francesa junto a la española y que dieron gritos frente a un comercio.

El representante de Francia residente en Lyautey presentó excusas al cónsul español.

El Gobernador de Almería

Madrid 28

Ha sido ya conocido oficialmente el nombramiento del Gobernador de Almería que ha recaído en don Pablo Plaza.

Estudio de varios proyectos

Madrid 28

Las comisiones permanentes del Congreso laboran en las funciones que respectivamente les están encomendadas.

La de Fomento dice que ultima el dictamen en el proyecto de aumento en las tarifas férreas.

La de Gracia y Justicia ha examinado la proposición relativa a la reforma del contrato de inquilinato de los edificios destinados al comercio industrial.

También estudia la reforma del artículo del código civil y penal en sentido de considerar delito de estafa la falta de pago en hoteles y casas de huéspedes.

La Comisión especial que estudia el crédito global de obras públicas, sigue sus trabajos.

Extranjero

Los franceses y el armisticio

Madrid 28

Comunican de Budapest que llegó una comisión de franceses para tratar las condiciones del armisticio.

Les recibieron el ministro de la guerra y otras personalidades.

Se considera inmediata la salida de los representantes alemanes y austriacos en Noruega.

El papa en la conferencia de la paz

Madrid 28

Cablegramas de Nueva York dicen que cardenales Mercier y Givons han pedido a Wilson que infuya cerca del Papa para que envíe su representante a la conferencia de la paz.

Wilson a Alemania

Madrid 28

Transmiten de Nauen que el periódico el «Lokal Anzeiger» dice que se ha rogado a Wilson que visite a algún puerto alemán, cuando venga a Europa.

La extradición del Kaiser

Madrid 28

Informes de París que los representantes aliados en Holanda, han presentado aquel gobierno una proposición, solicitando la extradición del Kaiser.

Clemenceau a Londres

Madrid 28

Informan de París que el próximo Domingo marchará el jefe del Gobierno de Francia Monseñor Clemenceau a Londres para tratar sobre la conferencia de la paz y de la extradición del Kaiser.

La moneda alemana prohibida

Madrid 28

Comunican de París que se ha publicado un decreto prohibiendo la entrada en Francia de toda clase de moneda alemana.

La entrada en Straburbo

Madrid 28

Despachos de París dicen que el día 8 de Diciembre harán las autoridades francesas la entrada oficial en Straburgo.

Tomarán parte en la ceremonia el Presidente de la Republica francesa, el jefe del Gobierno Clemenceau y los embajadores aliados y

delegaciones de las cámaras francesas e italianas.

El mariscal Foch se colocará a la cabeza del desfile pasando ante Clemenceau.

ULTIMA HORA

Nota oficiosa

Madrid 29, 3, 20 m.

Del consejo de ministros celebrado a las 10 de la noche se ha dado una nota oficiosa diciendo que terminó el proyecto y que mañana se presentará a las Cortes derogando la ley de jurisdicciones

Se examinó también la concesión de indultos.

Llegada del rey de Inglaterra a Paris

Madrid 29

Llegó a París el rey Jorge de Inglaterra, teniendo un recibimiento delirante.

Bronca en el Congreso

Madrid 29

En el buffet del Congreso han venido a las manos esta tarde el secretario de la Cámara señor Villa verde y el diputado jaimista señor Quijarro.

El primero ha dimitido.

Satisfacción del gobierno

Madrid 29

El gobierno está muy satisfecho por el resultado de la votación planteada esta tarde en la sesión del Congreso.

LA BOLSA

Madrid 28

Cambio de hoy

Cheque st. Paris. 91'70
idem. id. Londres. 28'80

Calzados

extenso y variado surtido

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y

—: a la medida —:

Pedro Plaza Granados.

P. del Príncipe, 13.

Guillermo Enriquez Godoy

MEDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos 5

Querois que os toque la

lotería? Bebed el

anisado marca «El Gordo» que

fabrica la casa de Francisco Alva-

ez, de Constantina (Sevilla)

El Candado

Ferretería y herramientas para todo

los artes. Baterías de cocina. Puntas

de París. Herramientas y objetos diversos

para el ramo de molinería en general

Real, 9

El hecho de respetar en

nuestras columnas el cri-

terio independiente de to-

dos nuestros estimados e

ilustres colaboradores, no

significa que la Dirección

de este periódico se haga

solidaria de nada que al ple-

lleve una firma.

Sombreros borsalinos, gorras inglesas, boinas

bilbainas. Corbatas baratísimas

Sucesor de Rosales y Uibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo.

NOTAS BREVES

Hurto de aves

El habitante del cortijo del Alamo, denunció a la benemérita que de la cuadra le habían hurtado 7 aves de corral.

La Guardia Civil practicó diligencias sin que hasta la fecha hayan sido rescatadas.

Conducción

Ha sido ordenada la conducción del recluso en esta capital, Fortunato Elvira Fernández, a Lora del Río a disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido, que le tiene reclamado.

Movimiento carcelario

Entrados.—Ninguno.
Salidos.—Manuel del Aguila Morales.
Quedan recluidos 35 hombres y 3 mujeres.

Registro civil

Nacimientos.—Aurora Orellana Garín, Luisa Diaz Bretones, Ignacio Rodríguez Andújar, José Moreno Escobar, María Díaz Valverde.
Defunciones.—José Lopez Jesús, Juan de Mota Guill.
Casamientos.—Ninguno.

Los exploradores

Que forman la tropa de Almería concurrirán el domingo 1.º de Diciembre a las 8 en punto de la mañana al domicilio de la Asociación para su expedición semanal al sitio denominado «La Garrofa».

Los que deseen arrancharse entregarán la cantidad de 40 céntimos hasta las diez de la noche del sábado en el domicilio de la Asociación.

Amenazas a un guardia

Resultó con la guerrera toda.

Comunican de Cuevas que hallándose prestando un servicio de investigación del paradero de un individuo el corneta de aquel puesto José Fernández Rodríguez, fue preguntado por un gitano llamado Juan Gorreta Fernández, que se encontraba en la Plaza de Alastos las causas del por qué parecía estar lastimado de una pierna, el Fernández contestó que era motivado por el mucho trabajo que estaban ocasionando a la Benemérita los gitanos de la familia de los «Vacas» por los robos que se habían cometido.

José Fernández Santiago, individuo de dicha familia, que se hallaba cerca del sitio donde sostenían la conversación, al oír la contestación, se consideró ofendido y avalanzándose sobre el guardia intentó golpearle, reempiéndole los bolsillos de la guerrera.

El corneta Fernández logró quitar al «Vacas» un palo con el que intentó agredirle.

El gitano fue detenido ingresando en la cárcel a disposición de la autoridad judicial.

Una anécdota del Papa

Hé aquí una anécdota referente a León XIII, que se cree rigurosamente histórica.

Hallándose de Nuncio en Bruselas el Cardenal Pecci, que luego fué Papa con el nombre de León XIII, asistió a un banquete diplomático. Terminada la comida, permaneció un rato conversando con un embajador en uno de los despachos del palacio donde se verificaba la fiesta, y poco después, pasó al salón en que se hallaban reunidos los fumadores.

Uno de éstos, conde austriaco y luterano que no debía de ser muy listo, estaba en aquel momento enseñando a tres o cuatro agregados y secretarios, más jóvenes que él, una petaca de oro, adornada, si así puede decirse, con un esmalte que representaba una mujer en cueros. No era un desnudo artístico, sino una figura incitante y de mal gusto; una porquería.

El conde luterano al ver acercarse al cardenal, é imaginando

que podría reirse a costa suya, dijo a los que le rodeaban.

—Vamos a ver que cara pone el elerigo romano.

Llegó el Cardenal al grupo, y él conde, en vez de guardarse la petaca se la enseñó, esperando que hiciera ó dijese algo que le pusiera en ridículo. Más el que luego fué León XIII tomó la petaca, y al verla, comprendió el lazo que se le tendía. Entonces, después de seguir unos instantes mirando la cochifina figura, sin mostrar desagrado ni escandalizarse, y sabiendo que el luterano era casado, se la devolvió cogida solo con las puntas de los dedos, al mismo tiempo que con una amable sonrisa le decía:

—Es el retrato de la señora condesa, ¿verdad?

Almendros

Criados en el cortijo «El Pinculo» de Don Vicente Villaspesa. Para su venta, Alvarez de Castro número 5, Almería.

La libertad de cultos

Un mensaje de los evangélicos

Los señores don Miguel Barroso, don Joaquín García y don Pedro Inglada, pastor y ancianos de la Iglesia Evangélica, de San Pablo de Barcelona, en nombre de los adheridos a la misma, se han dirigido al presidente del Consejo de ministros agradeciéndole la declaración hecha en el Congreso de restablecer la libertad de cultos integral según estaba consignada en el artículo 21 de la Constitución de 1869.

Le piden, al propio tiempo, que dé forma a ese propósito, derogando todas las leyes y reglamentos que sean incompatibles con esa libertad de cultos.

Registro social.

Procedente de Cartagena ha llegado el inspector de Seguros, don José Caballero Muñoz.

—De Valencia ha venido el comerciante don Manuel Ginés Martorez.

—El abogado don Fermín Camacho Lopez, ha llegado de Granada.

—El comisario de la Armada don Emilio Pelaez Rodriguez ha llegado de Madrid.

: Miguel García Gómez :

Agente de reclamación contra Ferrocarriles

Catorce años de ejercicio en la profesión

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísimo a los convalecientes.

Rico pan de alfarac caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Bollos francés, catalán y de agua.

se sirve a domicilio.

Conde Ofalia núm. 41

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastian Robirosa

Plaza de Palacio

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72°, barriles de unos 250 kilos

En terrón con 76 a 77°, tambores metálicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera.—Almería

—Para Gador ha salido el ingeniero don José María Rnbio.

—De Granada ha venido el comerciante de Huercal Overa don José Antonio Ballesta.

—Para Garrucha ha marchado el propietario don José A. Mota.

—El comerciante don José Ruiz de Velasco, ha venido de Valencia.

—De Dalías han llegado don Francisco Alférez Ruiz y don Juan Velazquez Maldonado.

—Para Sorbas ha salido el comerciante don Federico Valls y Valls.

—El ingeniero don Antonio Ruiz Rivet, ha llegado procedente de Barcelona.

Se halla restablecido de la dolencia que le ha tenido varios días en cama, nuestro estimado amigo e comerciante de esta plaza, don José Gimenez Hernandez.

Tarifas anuladas

DE FERROCARRILES

Las Compañías de los Caminos de Hierro del Norte, de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, Andaluces, de Madrid a Cáceres y Porugal y del Oeste de España, de Medina del Campo a Zamora y de Orense a Vigo, de Medina del Campo a Salamanca, Sur de España y Torralba a Soria pone en conocimiento del público que, a partir del día primero de Diciembre próximo, quedarán anuladas las siguientes tarifas de pequeña velocidad:

Especial número 102, Capítulo 1.º, Grupo 1.º, Párrafo 1.º; Grupo 2.º, Párrafo 1.º, y Grupo 3.º, Párrafo 1.º y 2.º.—Cereales, harinas, semillas, legumbres secas, etc. Varias estaciones de las Compañías del Norte y M. Z. O. V. a otras de la M. C. P., o viceversa. (Aprobada por R. O. de 30 de Marzo de 1914 y vigente desde el 11 de Enero de 1915.)

Especial número 1.º 2, Capítulo 1.º, Grupo 5.º, Párrafo 1.º.—Cereales y sus harinas, granos para pienso, patatas, etc. Toro, Zamora, Orense, Vigo, Pontevedra y Valencia de Minho a varias de la Compañía del Norte o viceversa. (Aprobada por R. O. de 6 de Febrero de 1915 y vigente desde el 1.º de Marzo de 1915.)

Especial B. M. N. número 2.º.—Cereales y sus harinas, habas secas, granos de pienso, etc. Diferentes estaciones de la Compañía del Norte a otras de M. Z. A. o viceversa. (Vigente desde el diez de Mayo de 1896.)

Ampliación a la tarifa especial B. M. N. número 2.º.—Cereales y sus harinas, habas secas, granos de pienso, etc. Varias estaciones de las Compañías del Norte a M. Z. A., a Salamanca, y Cantapiedra y Carpó, o viceversa. (Vigente desde el 25 de Septiembre de 1896.)

Adición a la Tarifa especial B. M. N. número 2.º.—Cereales y sus harinas, habas secas, granos de pienso, etc. Varias estaciones de las Compañías del Norte y de M. S. a Zaragoza, o viceversa. (Vigente desde el 10 de Abril de 1898.)

Cuadro de precios adicional a la Tarifa B. M. N. número 2.º.—Varias estaciones de las Compañías del Norte y M. Z. A. a Valencia de Alcántara y Plasencia-Ciudad, o viceversa. (Vigente desde el primero de Enero de 1912.)

Cuadro de precios adicional a la Tarifa B. M. N. número 2.º.—Varias estaciones de la Compañía del Norte a otras de la M. C. P. (Vigente desde el 10 de Marzo de 1913.)

Especial N. B. número 5.º.—Cereales y sus harinas, habas secas y granos de pienso. Varias estaciones de la Compañía del Norte a otras de la M. Z. A., o viceversa. (Vigente desde el 10 de Mayo de 1896.)

Especial N. M. número 4.º.—Harina de cereales. Ayerbe a Madrid. (Aprobada por R. O. de 24 de Abril de 1899 y vigente desde el 25 de Mayo de 1899.)

Especial N. M. número 5.º.—Cereales y sus harinas. Vadocondes a Madrid-Príncipe Pio, o viceversa. (Aprobada por R. O. de 10 de Septiembre de 1899 y vigente desde el 5 de Octubre de 1899.)

Especial N. M. número 31.º.—Harinas de cereales. Albacete y Villarrobledo a Acoy, Gandía y Denia. (Aprobada por R. O. de 1 de Abril de 1908 y vigente desde el 15 de Mayo de 1918.)

Especial N. M. número 37.º.—Patatas. Quintanilla, Aguilár, Mave y Alar a Barcelona. (Aprobada por R. O. de 23 de Mayo de 1906 y vigente desde el 15 de Febrero de 1908.)

Especial N. M. número 55.º.—Patatas. Alar a Alicante y Cartagena. (Aprobada por R. O. de 24 de Febrero de 1910 y vigente desde el 20 de Abril de 1910.)

Especial N. M. S. número 2.º.—Cereales y sus harinas, granos para piensos, patatas etc. Estaciones de la Compañía de Medina del Campo a Salamanca a varias de la del Norte, o viceversa. (Aprobada por R. O. de 17 de Enero de 1906 y vigente desde el 1 de Marzo de 1906.)

Especial N. S. M. número 1.º.—Mercancías varias. Soria a varias de la Compañía del Norte y de M. Z. A., o viceversa. (Aprobada por R. O. de 21 de Marzo de 1912 y vigente desde el 25 de Abril de 1912.)

Especial V. M. número 2.º.—Cereales, harinas y salvados de los mismos, habas secas etc. Varias estaciones de M. Z. A. a otras de la línea de Valencia de la Compañía del Norte o viceversa. (Vigente desde 1884.)

Ampliación a la especial V. M. número 2.º.—Cereales, harinas y salvados de los mismos, habas secas etc. Ocaña, Tarancón, Huete y Quenca a varias de la línea de Valencia de la Compañía del Norte, o viceversa. (Vigente desde el 15 de Noviembre de 1885.)

Especial X. número 9.º.—Cereales y sus harinas, salvados, habas secas y granos de pienso. Entre varias estaciones de las Compañías del Norte M. Z. A. Andaluces, M. C. P. y Oeste de España, M. S. y M. Z. O. V. (Aprobada por R. O. de 23 de Julio de 1912 y vigente desde 20 de Agosto de 1902.)

Adición n.º 1 a la Especial X. n.º 9.º.—Trigo. Medina del Campo a Villaseca y Mocejón. (Aprobada por R. O. de 14 de Marzo de 1906 y vigente desde el 10 de Abril de 1906.)

Adición n.º 2 a la Especial X. n.º 9.º.—Cereales y harinas. Entre varias estaciones de las Compañías del Norte y de M. Z. A. (Aprobada por R. O. de 7 de Julio de 1909 y vigente desde el 25 de Agosto de 1909.)

Adición n.º 3 a la Especial X. n.º 9.º.—Trigos, cebada, centeno, avena, escanda etc. Entre varias estaciones de las Compañías del Norte, M. Z. A., M. C. P. y Oeste de España y M. S. (Aprobada por R. O. de 19 de Noviembre de 1915 y vigente desde el 1.º de Enero de 1916.)

Adición n.º 4 a la Especial X. n.º 9.º.—Cereales y harinas, salvados, habas secas, etc. Varias estaciones de la Compañía de M. Z. A. a Alcoy, o viceversa. (Aprobada por R. O. de 19 de Febrero de 1910 y vigente desde el 25 de Junio de 1910.)

Adición n.º 5 a la Especial X. n.º 9.º.—Cereales y sus harinas, salvados, etc. Varias estaciones de las Compañías del Norte y M. Z. O. V. a otras de la de M. Z. A., o viceversa. (Aprobada por R. O. de 24 de Febrero de 1910 y vigente desde el 1.º de Abril de 1910.)

(CONTINUARÁ)

CARBON BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0'45
Arroba, id. 1'65
Quintal de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES
Plaza de Careaga.

EL OLIVAR

Aceites finos de oliva

Servicio a domicilio

Plaza de Nicolás Salmerón,
Almería

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 p. tel a acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y 10 r fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 3 y media y de 4 a 9 a los días laborables.

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampós, esquiñada a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado. Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real